## <全体に関する意見>

- いつも子どもの気持ちに寄り添ってくださっていることに心から嬉しく思っております。
- ・ 園のすべて(モンテッソーリ、バイリンガル、行事、給食)に大変ありがたく、満足しています。
- ・ 他の保育園の保護者と保育園での様子や先生方の対応について話をすると、「ちゃいるどはうすで良かったなあ」と思うことが多くあり、「すごく良い保育園だね」と言われることも多いです。毎日とてもありがたく思っています。
- 安心してお任せさせていただいています。いつもありがとうございます。
- 先生方の園児に対する態度は感心するほど丁寧で感謝しています。
- ・ 子育ての悩みに親身になって一緒に考えてくださったり、連絡ノートで子どもの様子を伝えてくださったり、とても安心してお願いできています。
- ・ 毎日保育園楽しかった!と帰ってきます。先生方のおかげと感謝しております。
- ちゃいるどはうすに入園してよかったと思っています。これからもよろしくお願いいたします。
- ・ 園から帰ってくると子度たちが今日の出来事を話してくれます。先生たちにもよくしてもらい、園でいるいろな経験をさせてもらい、すごく成長を感じます。今後ともよろしくお願いいたします。
- ・ 朝、園の扉を開けると、出会う先生たち皆さんが笑顔で挨拶してくださいます。クラスの先生は子ど もの今興味を持っていることをわかってくれていて、子どもがクラス内で楽しく過ごせるよう声掛け してくださっているので子どもも楽しい時間を過ごせていると感じています。
- ・ 園内はいつもきれいで子どもたちが安全で楽しく過ごせる環境が整っていて、安心しています。
- ・ 担当してくださっているピッコロさんのクラスの先生方はとても丁寧に優しく接してくださって子 どもの個性もよく理解してくださっている感じでとても安心しております。他のクラスの先生も子ど もの様子や帰りの様子などを見ていると、壁がなく、子どもが楽しんでいるようです。
- ・ いつも接している先生方は朗らかで丁寧でとても信頼しています。とてもありがたいと日頃から思っています。
- 私が仕事でなかなか一緒に居れない分保育園でいっぱい遊んでいっぱいいろんなことを学んで楽し そうに帰ってくるのでとても感謝しています。満足しています。
- ・ いつも丁寧なご指導をありがとうございます。子どもに対してはもちろん、親に対してもご配慮いた だき感謝しています。
- いつもニコニコで帰ってくるのでとっても安心しています。これからもよろしくお願いします!!
- ・ いつもありがとうございます。入園の一年よりもさらにパワーアップした一年でした。毎日楽しく登園し、先生方、他のお子さんとも仲良く遊び、泣かなくなりました。行事も楽しく参加させていただき、感謝の気持ちしかありません。3月のはばたきの会も楽しみです。
- ・ 日々の先生方には感謝でしかありません。いつもありがとうございます。園で学ぶ姿、成長をこれからも楽しみにしています。
- いずれの先生方にもとても優しく接していただき、感謝しております。
- ・ いつもとてもよく見てもらって本当に感謝しております。ちょっとした不安や心配事を連絡帳に書く と、いつもびっしりとお返事を書いてくださったり、直接お話をしてくれたりと、寄り添って保育を してくれていて、とても安心し、うれしく思います。子どもたちも先生のことが大好きのようで家で もよくお話してくれます。これからもどうぞよろしくお願いいたします。
- 毎日ていねいに子どもを見ていただいているなとすごく感じています。ありがとうございます。また、 保護者の緊急時にはいつも臨機応変に対応してくださりとても助かりました。
- 季節に応じた保育をして頂いているなと感謝しています。
- ・ 途中入所でしたが、不安なく、お願いできました。先生の皆さんもいつも笑顔で元気に対応してくだ

さり、本当にありがとうございました。

- いつも丁寧に子どもたちに向き合ってくださりありがとうございます。
- ・ 入園前に想像した以上にとても良い環境で保育していただいていると感じています。いつも帰りたが らない位に保育園が大好きな様子です。
- ・ いつも丁寧な保育をしていただき、本当に感謝しています。ありがとうございます。この 1 年とても 成長を感じました。好奇心旺盛で人に関わりたい気持ちが強い子なので、保育園の方針はわが子の性 格に合っているなと思う日々です。
- ・ 可能な限り連絡帳や、帰り際にその日あったことを教えてくださり、日ごろの様子や私が見落としが ちな子供の小さな成長も知れて先生方の対応にはとても満足しております。
- ・ 不満やトラブルの対応について、先生方のご迷惑は重々承知の上で、今の雰囲気、先生方の近さがとても良いと思う。
- ・ 子どもも楽しそうに日中過ごせているなと思いますが、お散歩等戸外の活動をもう少し増やして頂けると体力が発散出来るのかなと感じます。

## くお仕事・バイリンガル・文化教育等に関するご意見>

- ・ 保育園には子どもを安心して通わせているので、特に意見、要望はありませんが、今後もモンテッソーリ、バイリンガル教育お花や習字など、さまざまな経験をさせていただければと思います。
- ・ 毎日仕事で休日は家族で過ごしたい、子どもも小さいので習い事といってもと…となかなか機会を作れずにいるので、保育園でたくさんの体験ができることはとてもよいことだと感じています。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
- ・ バイリンガル教育も小さいながらも理解しているようで、こうした機会を設けていただけることはとてもありがたく思っています。
- ・ 最近は文字に対する興味と理解が深まり、町中の看板が読める喜びを感じているようで、あれこれ読んで教えてくれるようになりました。
- ・ 生活力が付く「お仕事」の取り組みも家でのお手伝いにしっかりとつながっていて、こんなことができるのかと驚くこともありました。
- ・ シール貼りやひも通しなど、毎日何かとお仕事を持って帰ってきてくれて、楽しみにしています。もっといろいろな種類のお仕事を持って帰って来てくれるのを楽しみにしています。もっといろいろな種類のお仕事があってもいいのかな?と。半面、一歳半でここまでしているのなら十分?そのあたりが分からないですが…。

## く行事・父母の会等に関すること>

- · 行事は程よい程度で、ちょうどいいと思っています。
- ・ 父母の協力が必要なことがあれば言ってください。出来る限りで協力させていただきます。
- ・ 父母の会については園としての考え方、方向性もあるかと思いますが、子どもたちのために出来ること、手伝えることはしたいですし、一緒に園を盛り上げていきたいなと思っています。
- ・ 運動会を開催してくださりありがとうございました。職員の方々の気持ちがこもった行事だと感じま した。

## <☆質問・要望> <★回答>

- ☆モンテッソーリ教育について学ぶ機会が欲しい。どんな教具がありどんな使い方があるか知りたい。 子どもがどんな教具や教材をどのように扱っているか見てみたい。
- ★モンテッソーリ教育についての勉強会のようなものを考えています。また、園だよりにも少しずつ モンテッソーリ教育に関する記事や教具の紹介等を掲載する予定です。
  - 参観会(給食参観も兼ねる)は来年度も行いますが、ご希望があれば年間を通していつでも参観は 可能ですので担任にお伝えください。
- ☆バイリンガルについて、どんなことをやっているか知りたい。増やしてほしい。お迎えの時間と 重なるのはやめてほしい。
- ★来年度は、年間計画をお知らせします。ただ、「英語教育」が主体ではないことをご理解ください。 日常的にマリア先生とのコミュニケーションの時間を増やし、今年度のような「バイリンガルの時間」は午前中に行います。また、CDを流すというご提案をいただきましたが一方的なインプットは行いません。
- ☆PTA 活動については親の負担になるので、ボランティアという形で園の活動に協力していきたい。 行事等職員の負担を考え保護者が協力してもかまわない。
- ★来年度は、行事の準備や片付け等保護者のみなさまのご協力をいただきたくお願いすることがある と思います。その際はよろしくお願いいたします。
- ☆インフルエンザに関しては発症後 5 日かつ解熱後 3 日が停止期間と分かっていることなので、治癒証明書はいらないのかなとも思う。
- ★市の担当に問い合わせをしました。小中学校、こども園は「医師の意見書(登園の治癒証明書と同様のもの)」の提出を求めています。これは今以上の感染を防ぐことが目的です。当園も認可園ですので今後も提出をおねがいします。様式は厚労省が出している「医師の意見書」に変えホームページからもダウンロードできるようにします。
- ☆駐車場の前向き駐車を車の状況に応じて臨機応変に後ろ向き駐車でも OK にしてほしい。
- ★前向き駐車に関してはいろいろご意見をいただいています。検討しておりますので今は前向き駐車でお願いいたします。ただ、お子さんが一人で車から降りてきたり駐車場に出ていく姿を見かけたりするので絶対におやめください。また、今後重要なお知らせは待合室の掲示のみでなくお手紙で通知させていただきますので各ご家庭ご協力をお願いいたします。
- ☆スイミングのバスのシートベルトは着用していないのか。
- ★必ず着用するよう確認してから出発しています。
- ☆日々の様子をもっと写真などで知りたい。お楽しみの動画に、この一年ピッコロさんが全く映っていないのはなぜか? ホームページの写真・動画は購入可能か?
- ★できるだけ写真や動画を撮りたいのですが、保育がおろそかにならないようにしたいので手の空いている職員が撮影しています。動画のアップもクラスに偏りがないよう気を付けます。写真・動画の販売はできません。申し訳ありません。
- ☆土曜保育の時間を平日と同じ時間帯で保育をしてほしい。土日が休みの職種ではないので困る。
- ★来年度も土曜保育は今年度と同様の時間でお預かりします。来年度は研修や保育士の休日の確保 のために土曜保育を実施しない日もありますのでご了承ください。
- ☆手拭きタオルが互いに触れ合った状態となっているのだが、不衛生。 感染症のリスクもあるので改善を要望する。
- ★改善方法を考えます。2階のお子さんは各自ハンカチをポケットや移動ポケットにて持参することになっています。

- ☆テーラ組のお子さんは園入り口で保護者と別れているようだが、そうなると登園時の様子の確認はなしになるのか?
- ★2階のお子さんの保護者の方もお部屋まで来ていただいて健康状態等をお伺いして確認しています。 必ず2階までお子さんと一緒に登園してください。
- ☆年中、年長児に鍵盤ハーモニカを導入してほしい。
- ★検討します。導入の場合は、衛生面を考慮し個人で購入していただくことになります。
- ☆バイリンガル、モンテ、スイミング代の協力金の保護者負担が多いので、工夫してもらえると有難い。
- ★来年度も今年度と同様にさせていただきます。
- ☆学童など始める予定や考えはあるか?小学生になってもモンテッソーリの考え方に触れる機会がある とうれしい。
- ★まだ具体的ではありませんが将来的には小学生が放課後通ってこられるような事業を始めたいと考えています。
- ☆冬場でもあり、便秘などもしておらず、特別心配はしていないが、水筒の中身がほとんど減っていないのが少し気になる。
- ★お子さんが飲みたいときに飲める状況にはなっていますが、登園時、散歩前、散歩後、昼寝後等活動の 合間に飲む時間をとっていますのでその時に確認しています。中身が少なくなったお子さんには園で補 充もしています。
- ☆お迎えに行くとき(登園の時も)、鼻水を垂らしているのに、全く拭いてもらえていない子が多く見受けられる。娘も頬にカピカピになった鼻水をつけたままかえってくることが多い。手間かもしれませんがもう少し気にかけてやってほしい。今年度こどもから誰々が公園のどこどこから落ちたとか、園のロフト階段(2F)のところから落ちたなど聞くことがあった。こども一人一人に目をくばることは大変なことと分かっているが、保護者としては迎えに行ったときは何事もなく笑顔で元気な姿で「ただいまー」「おかえりー」をしたい。
- ★申し訳ありませんでした。お一人お一人お子さんの様子に気を付けて保育していきます。
- ☆園服の購入の際、全員買うなら買う、買わないなら買わないと決めてほしかった。行事の時など、そのような時バラバラの服よりみんな一緒の方が良いと思った。
- ★基本的には全員購入は、カバン・ナップサック・帽子・スモック(2階のお子さん)とさせていただきます
- ☆アンケートは箱に入れるように回収すると皆意見をかきやすいと思います。
- ★検討します。
- ☆長期休暇の間、先生たちのお子さんが一緒に過ごすことがこのままでは正直納得いきません。特にインフルエンザ菌を持っているかもしれない冬休みの時は特に心配でした。小学校でも流行っていたのではないでしょうか。それだけでなく、小学生を+αとして数えられては困るので、その日その日でお子さんが何名来て、監視の人数を何名増員したのか、保護者にも報告すべきです。先輩先生のお子さんがいることは若手先生にとって負担なのではないでしょうか。もしくは小学生の目を頼りにしているようであれば、なお更やめてほしいです。大袈裟かもしれませんが、大事な命を預けているので、先生たちの人員確保の為など理由はあるかもしれませんが、もう少し検討してほしいところです。せめて幼児たちとは別の場所で過ごさせ、一定の時間のみ触れ合う等、何かあってからでは遅すぎると思います。
- ★先日、ご回答させていただいた通りです。安全、健康には十分留意して保育いたします。